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2023(令和 5)年度 那覇市バリアフリー推進協議会における意見と対応 

 

（１） 協議会規約改定についての意見 
 

・協議会委員及び役職名の変更に関する意見 

番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

1-1 私の役職が事務局次長か

ら事務局長へ変更してい

る。今回の改定に併せて、

変更をお願いする。（一般

社団法人 沖縄県バス協

会） 

ご指摘の通り、修正する

（事務局） 

 

・その他の意見：なし 

（２） 2022(令和 4)年度における特定事業計画作成済事業の進捗について 

・公共交通特定事業に関する意見：なし 

・道路特定事業に関する意見：なし 

・建築物特定事業に関する意見：なし 

・交通安全特定事業に関する意見：なし 

・その他の意見：なし 

（３） 那覇市バリアフリー基本構想 特定事業計画書【別冊 3】（案）についての意見 

・道路特定事業に関する意見：なし 

・都市公園特定事業に関する意見 

番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

3-1 緑ヶ丘公園は 4 年前から

計画をしている中で音沙

汰がなかったが、設計が行

き当たりばったりの印象

を受けている。当時、準備

したものが引き継がれて

いくのかわからない。緑ヶ

丘公園が当初計画から遅

れていることを地域住民

に説明し、意見を聞いて、

計画に反映をするべきと

考える。（NPO法人 沖縄

県脊髄損傷者協会） 

事業課(公園建設課)より、

緑ヶ丘公園では平成 22 年

度及び平成 28 年度のワー

クショップ開催時に、参加

者へ事業説明をしておりま

す。 その後は、文化財発掘

調査等の遅れにより事業進

捗が進んでいないことか

ら、地域の方々へ事業説明

をする場を設けていなかっ

たとのことでした。 

また、次年度以降の工事発

注時に、地域の方々へ工事

説明会を開催し、その際に
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事業説明も合わせて行いた

いと考えていると回答を頂

いている。（事務局） 

 

・建築物特定事業に関する意見  

番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

3-2 沖縄県庁を対象とした、

「スロープのサインの整

備」に関する特定事業の実

施について、着手及び完了

予定期間を令和 6 年へ変

更をお願いしたい。（沖縄

県土木建築部南部土木事

務所） 

当該特定事業計画の実施予

定期間を令和 6 年に変更す

る。（事務局） 

 

 

・その他の意見：なし 

（４） その他意見 

・公共交通特定事業に関する意見：なし 

・道路特定事業に関する意見：なし 

・路外駐車場特定事業に関する意見：なし 

・都市公園特定事業に関する意見：なし 

・建築物特定事業に関する意見：なし 

・その他の意見 

番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

4-1 火事などの際に煙を感知

する誘導灯などが足元に

あれば、円滑に避難ができ

ると考える。市役所やリウ

ボウ以外においても、検討

して欲しい。（一般社団法

人 那覇市身体障害者福祉

協会 聴覚部会） 

 

 

 

 

那覇市役所においては、非

常口にはスピーカーとフラ

ッシュランプを内蔵した非

常灯が整備されている。 

リウボウにおいては今後検

討していくと事業者（株式

会社リウボウインダストリ

ー）より回答を頂いている。 

その他の生活関連施設につ

いては、次年度の基本構想

改定時に各事業者と調整及

び検討していきたい。(事務

局) 
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番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

4-2 聴覚障がい者は、ゆいレー

ルが緊急停止した場合、音

声アナウンスのみでは、状

況を把握できない。電光掲

示板等の視覚情報提供を

して欲しい。（一般社団法

人 那覇市身体障害者福祉

協会 聴覚部会） 

 

現在のシステムでは、電光

掲示板での表示はできない

ものとなっている。今後の

対応については、検討して

いきたい。（沖縄都市モノレ

ール株式会社） 

 

4-3 緊急車両が接近した際に、

サイレンが聞こえないた

め、ランプ(回転警告灯)の

使い分けでアナウンスが

できないか。 

埼玉県警の取り組み事例

があるので参考にしてほ

しい。（一般社団法人 那覇

市身体障害者福祉協会 聴

覚部会） 

ご意見として承る。(沖縄県

警察本部 交通部 交通規制

課) 

 

4-4 那覇市役所の正面入り口

に盲導鈴が設置されると

いうことで、嬉しく思う。 

（社会福祉法人 沖縄県視

覚障害者福祉協会） 

－  
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番号 意見要旨 回答・対応方針 関連事項 

4-5 県庁北口の交差点におい

て、高度化 PICS（高度化

歩行者等支援情報通信シ

ステム）の信号機が設置さ

れたが、既存の音響式信号

機に変わるものではない

が次の利点を確認してい

る。 

・夜間の音響が止められ

ている時間帯でも、音声案

内が利用可能である。 

・歩行者信号の青信号延

長ができること。 

課題としては、県庁北口交

差点周辺は、イベントの音

もあるため、アプリの音声

が聞きづらい。 

交差点が広いため、一部で

は電波が入りづらい状況

がある。通信の影響による

タイムラグが生じ、実際と

信号と違う場合があり危

険である。改善を希望す

る。（社会福祉法人 沖縄県

視覚障害者福祉協会） 

 

信号機のアプリは、既存の

信号を補助する機能にな

る。 

音響信号機の整備計画につ

いては、従来のものを整備

することを基本方針として

おり、今回整備した高度化

PICSの信号機は、既存の音

響信号機を補助するものと

して試験的に整備したもの

である。 

電波が届きづらい場所があ

ることや、タイムラグの課

題については、システムを

取り扱っている業者へ申し

伝えたい。(沖縄県警察本部 

交通部 交通規制課) 

 

 


